
 
 
Envoi par courrier et par télécopieur : (418) 649-6213 
 

Québec, le 26 septembre 2003 
 
 
Monsieur Serge Lemieux 
Environnement Canada – Région du Québec 
1141, route de l’Église – C.P. 10100 
Sainte-Foy (Qc)  G1V 4H5 
 
 
Objet : Projet d’aménagement hydroélectrique de la Péribonka par Hydro-

Québec 
  
 
Monsieur, 
 
À la suite de la première partie de l’audience publique tenue les 16, 17 et 18 septembre 
derniers sur le projet précité, la commission du BAPE, chargée de l’étude de ce dossier, 
vous soumet les questions suivantes : 
 
 
• Le promoteur propose de compenser la perte de milieux humides causée par la 

réalisation du projet par le biais de la Fondation Hydro-Québec pour 
l’environnement. Cette façon de faire satisferait-elle Environnement Canada ? Quelles 
seraient les exigences en termes de délais et de localisation des mesures 
compensatoires ? 

 
• Hydro-Québec prévoit procéder à des travaux en milieux forestiers (récupération, 

déblaiement et brûlage) sur différentes périodes comprises entre le mois d’août et le 
mois d’avril. Quels impacts ces travaux auraient-ils sur la faune avienne ? 

 
• Quels sont les facteurs qui pourraient expliquer la plus grande densité de couples 

nicheurs de sauvagine dans le secteur du futur réservoir que dans d’autres rivières de 
la région (étude d’impact, p. 13-4 et 13-5) ? Est-ce que la période choisie pour les 
inventaires pourrait en être la cause ? 

 
• Est-ce que la disponibilité d’habitats de remplacement similaires à proximité constitue 

une mesure d’atténuation suffisante pour la sauvagine ? Sinon, quelle mesure 
permettrait selon vous d’atténuer ou de compenser les impacts de la création du 
réservoir ? 

 
Une réponse rapide de votre part serait appréciée, soit d’ici le 3 octobre prochain, compte 
tenu de l’échéancier dont dispose la commission pour ses travaux. 
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Il est également possible que d’autres questions vous soient acheminées ultérieurement au 
cours de la période du mandat.  
 
Nous vous remercions de l'attention que vous porterez à cette demande et vous prions 
d'agréer, Monsieur, l’expression de nos sentiments les meilleurs. 
 
 
 
 

 
Coordonnatrice du secrétariat de la commission 




